

# 豊水っ子だより

《校訓》ゆたかに かしこく たくましく



第4号

令和4年7月21日  
豊水小学校

## 6月は「心のきずなを深める月間」、7月は人権学習旬間でした

豊水小学校では、6月を「心のきずなを深める月間」と定め、いじめ0の豊水小にするために、いじめの未然防止に重点を置いた総合的な対策を推進してきました。また今年度、本校は、玉名市コミュニティ推進課より「人権の花運動」の指定を受けています。さらに7月は校内人権旬間を実施し、友達を大切に、絶対にいじめをしない・させない、いじめに負けない、子どもたちが安心して生活できる学校、いじめを許さない学校を目指して取り組みました。

### 学校での取組の一部を紹介します

- タマにゃんチェック(毎月)
- 家族で作ろう人権標語
- 生活アンケート
- ふれあいタイム～担任との教育相談～
- ありがとうカード掲示「ありがとうの木」
- 人権学習
- 人権教室開催(6/24)
- なかよしスローガン決め～各学年・全校～
- 今月の歌「ありがとうの花」

### 【人権の花伝達式】

「人権の花運動」は、みんなで協力して花を育てることを通して、命の大切さを実感し、優しさと思いやりの心を育て、そして人権尊重について理解を深めていくことを目的としています。「人権」という言葉は難しい言葉ですが、「だれもが幸せに生きる」人間としての権利を守ることで、自分が大事であるように他の人も大事にすることです。人権イメージキャラクターの「人KENまもるくん」(アンパンマンの作者「やなせたかし」さんがデザイン)のバルーン人形も登場しました。これから豊水小のみんなで花を大切に世話して育てていく中で、自分も他の人も大事にして、仲良くしていきましょう。そして自分の心の中の人権の花も大きく育て、咲かせてほしいと思います。



## 6月は「心のきずなを深める月間」



令和3年度ポスター応募作品 最優秀賞  
八代市立豊中中学校 3年 満井 美璃聖

学校での取組例	家庭教育での取組例	地域での取組例
<ul style="list-style-type: none"> <li>○児童会・生徒会主催の交流を促す集会的活動の実施</li> <li>○部活動・部外活動等の体験活動や特別活動の実施</li> <li>○送迎のチャップリン装束や劇団装束の活用</li> <li>○保護者や地域住民に公開する活動等の実施</li> <li>○いじめに際する校内研修の実施等</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>○家族の集いの中で、子供の心の状況を把握</li> <li>○親子で運動を共催できる活動(自然観察、スゴゾク、読書会)</li> <li>○子供の自尊感を高める日常の言葉かけ</li> <li>○いじめやいじめ被害の防止</li> <li>○家族そろっての地域活動への参加</li> <li>○くまもと読書館、スマートフォン利用(らぐ)の活用等</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>○子供が地域住民と交流する場づくり</li> <li>○一日一行動、福祉ボランティア活動の実施</li> <li>○地域行事等における子供が参加体験できる場づくり</li> <li>○児童会の学校たより紙に意見書づくり</li> <li>○総合型地域スポーツクラブへの参加等</li> </ul>

熊本県教育委員会

### 【児童会による豊水小学校人権スローガン】

代表委員会でいじめをなくすためにみんなで守りたいことを話し合ってから決めた後、児童集会で全校児童に呼びかけを行いました。また各学級でも人権スローガンを決めて取り組みました。

### 《学級の人権スローガン》

- 1年生:こまったときにたすけてくれる やさしさいっぱい1年生
- 2年生:みんななかよく 元気で 思いやりのある 2年生 ~いっしょにあそぼ~
- 3年生:思いは伝え、友だちの思いに気づきよりそうなかまになる
- 4・5年生:自分の気持ちを伝えよう  
・相手の気持ちを大切にしよう  
・ふわふわ言葉あふれる教室にしよう
- 6年生:一人一人が思いやり 8人全員が輝く 6年生

令和4年度 豊水小学校 人権スローガン

自分の思いを伝え  
相手の気持ちを思いやり  
笑顔あふれる豊水小にしよう



友達を大切に、いじめのない やさしさいっぱいの豊水小にするために これから頑張っていきたいと思います!!



### 【人権教室の実施】

6月24日(金)、人権擁護委員の方に来ていただき、低学年と高学年に分かれてDVDを視聴し、グループに分かれて感想を交流した後、「友だちからしてもらってうれしかったこと(低学年)」や「みんなが楽しい学校生活を送るためにどうすればいいか(高学年)」話し合いました。



### 【家族で作ろう人権標語】

人権標語を家族で話し合い、つくっていただきました。一部作品を紹介します。

- ・いつもにこにこ いっしょにあそぶ おともだち
- ・ありがとう みんながわらい みんながうれくなる言葉
- ・勇気を出して 伝えよう 自分の気持ち
- ・思いやりで つくろう 笑顔のある暮らし
- ・認めよう相手の心 確かめよう自分の心
- ・ありがとう 言葉の花束 届けよう



### 【人権学習の授業参観と学級懇談会】

7月1日(金)の授業参観は、全学年で人権学習の授業公開を行いました。たくさんのご参観、ありがとうございました。

その他にも 生活アンケートの実施後、各担任による教育相談や生活チェックをもとに、担任が学級の児童全員と個別に教育相談を実施しました。それをもとに、児童理解の一助としていきます。また必要な情報は、職員間で共通理解を図り、それぞれの対策について話し合いました。今後とも本校の取組にご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

### 夏の水の事故に備えて 水辺の安全教室(着衣泳指導)

7月11日(月)、夏休みを前に、水辺における悲しい事故を防ぐための知識と技能を学ぶことをめあてとして、全学年対象に「水辺の安全教室(着衣泳指導)」が実施されました。岱明B&G海洋センターから2名のインストラクターに来ていただきました。人数の調整もあり、2校時に1・2年生、3校時に3年生、4校時に4～6年生で行いました。

まず「自分の命は自分で守る～セルフ・レスキューで自然を楽しもう～」という提示資料で水辺に行くときの注意事項を学びました。小中学生の水の事故は年に200回以上起きていることやおぼれている人を発見した時の行動の仕方などわかりやすく教えていただきました。その後、衣服を着たまま入水し、動きにくさを体感した後、何もつけない背浮きと、ライフジャケットを着た背浮きに挑戦し、ペットボトルを使った浮き方や溺れている人の助け方などを学びました。最後はSUP(サップ:スタンドアップパドルボード)にも乗せてもらい、楽しい体験もできました。

この夏休みは、海や山での楽しい体験・思い出づくりをたくさんしてほしいと思いますが、その陰には危険なことも隠れていることがありますから、「自分の命は自分で守る」ことを常に意識しながら楽しんでほしいものです。



### 大豆の播種～大豆の種をまきました!(3年)

6月27日(月)、3年生が「丸美屋」から講師を招き、大豆の播種(種まき)をしました。この大豆の栽培、収穫から食品加工までを体験します。(昨年度の3年生も石臼でのきなこ挽きなどを体験しました。)今年度は納豆や豆腐などの加工体験までできるといいですね。



### 朝の交通指導・登校見守り～おかげで安心安全に登校できています!

今年度も毎月第3月曜日に、PTAで朝の交通指導に立っていただいています。場所は「消防小屋近くの横断歩道」「南門」「四つ角」です。おかげで登校時間帯の交通事故防止や不審者等事故防止になっています。また毎日横断歩道に立っていただいている交通指導ボランティアの前川様、登校する児童とっしょに歩いて見守っていただいている見守りボランティアの前田様、そして交通安全支部長の村上様には、年間通して児童を見守っていただいています。こうした方々のおかげで安心安全に登校できていることにあらためて感謝したいと思います。



### 学校の樹木の剪定をしていただきました!

学校の樹木が伸び放題になっており対処に困っていたところ、地域の美並様ご夫妻のご厚意により、正門側とバックネット沿いの樹木の剪定をしていただきました。6月27日(月)の暑い中でしたが、1日かけて作業していただき大変ありがたかったです。おかげで景観がスッキリし、過ごしやすくなりました。ありがとうございました。



### 充実した夏休みとなりますように～校長先生からの3つの夏休みの宿題!

- ①家庭や地域のお手伝いがんばること～家庭や地域の一員として!
- ②夏休みにしかできないことに挑戦すること～夢や目標に向けて計画的に!
- ③事故にあわない、病気やけがをしないこと、～自分の命は自分で守る!

夏休みを健康・安全に過ごし、また元気な姿で8/29に登校してきてください。

### 8・9月の行事予定



- |  |                     |
|--|---------------------|
| ○8月11日(木):山の日                                | ○9月 2日(金):クラブ活動     |
| ○8月10日(水)～15日(月):閉庁                          | ○9月 4日(日):親子美化作業    |
| ○8月17日(水):玉名市人権教育研究大会                        | ○9月 5日(月):秋花の種まき    |
| ○8月20日(土)～21日(日)<br>:くまもと子ども芸術祭inたまな(市民会館にて) | ○9月 7日(水):児童集会      |
| ○8月29日(月):前期後半スタート                           | ○9月13日(火):あじさい読み聞かせ |
| ○8月30日(火):委員会活動                              | ○9月16日(金):委員会活動     |
| ○9月 1日(木):諸日納入日                              | ○9月19日(月):敬老の日      |
| ○9月2日(金)～8日(木):ノーメディアデー                      | ○9月23日(金):秋分の日      |
- ※感染症等の状況によっては、予定が変更されることもあります。

### 樹心台へ花のプランタープレゼント(4年)

毎年、本校の4年生は、自分たちが植えて育てた花のプランターを樹心台にプレゼントしています。今年は3人しかいませんが、協力してプランターを仕立て、お手紙とっしょに樹心台の方に渡しました。とても喜んでいただき、3人も満足そうでした。



### 親子で給食試食会(1年)

7月1日(金)、給食試食会を実施しました。5人の1年生が親子ペアでっしょに給食を食べ、保護者はその後、会議室で玉名中央給食センターの栄養士(有明中学校栄養教諭)の橋本綾先生から食育の講話をしていただきました。「早ね、早起き、朝ごはん」の大切さや豊水小は給食の残滓が少ないけど、センター全体では野菜の残滓が多いことなどを話されました。



